



山ばと

No.13

令和7年(2025年)2月28日
札幌市立もいわ幼稚園



<http://www.moiwa-k.sapporo-c.ed.jp//>



「これで いいのだ！」

園長 渡邊 江吏子

私がよく通るお寺の掲示板に『これで いいのだ！ バカボンのパパ「天才バカボン」より』と、法語が書いてあり、立ち止まってしばらく眺めていたことがあります。テレビ CM で御存じの方も多いと思いますが、『天才バカボン』は、私も子どもの頃に見ていた赤塚不二夫さんの漫画です。ハチャメチャな行動のバカボンのパパですが「これで いいのだ！」という決め台詞で、一話が終わるのです。子どもの頃からなじみのあるフレーズで、その時の笑いの言葉のフレーズが、歳をとってジーンと心に響いたので、少し調べてみました。

諸説あるようですが、バカボンという名前は「薄伽梵(ばぎゃぼん)」、仏に由来しているといわれています。「これで いいのだ」という言葉は、釈迦の「すべてをありのままに受け入れる」悟りの境地を示しているそうです。過去の失敗や未来の不安にとらわれず、現在に焦点を当てることで充実した生活を送ることにつながり、幸福感が増すと書かれていました。途中半端に諦めたり、適当にやったりした「これで いいのだ」ではなく、やり切って納得した「これで いいのだ」なのです。また、バカボンのパパは、自分に自信をもっており、自分を否定しないことや失敗を経験してもそれを受け入れ「これで いいのだ」と前向きに受け止めます。そして、失敗を成長の機会と捉え、前向きに進むことを教えてくれているように思います。

子どもも大人も、何かと生活が変わる3月、4月がやってきます。「こうすればよかった」と後悔したり、「大丈夫なのだろうか」と不安に思ったりすることもあるでしょう。そんな時には、すべてをありのままに受け入れ、「これで いいのだ！」と言って、バカボンのパパから元気ももらいたいと思います。閉園までのカウントダウンが始まりました。3月末日に「これでいいのだ！」と言えるように、『チームもいわ』は、頑張ります。

3月の行事予定

- 5日(水) 修了式総練習
- 6日(木) PTA お別れ会・幼稚園開放
- 7日(金) 絵本貸し出し
- 10日(月) PTA 監査
- 12日(水) 修了式総練習
- 17日(月) 第49回修了式・閉園式
- 21日(金) 預かり保育最終日

■第49回 修了式・閉園式

17日(月) 10時00分～11時00分

きりん組6名の子どもたちが修了を迎え、幼稚園から巣立っていきます。きりん組最後の晴れ舞台をお祝いします。修了式の後には閉園式を執り行います。

詳しくは本日発行のお便りを御覧ください。スクールゾーンへの駐車はできません。車は道路工業敷地になります。

<登園時間>9:20～9:25